

External assessment 2023

Stimulus book

French Extension

General instruction

- Work in this book will not be marked.



Queensland
Government



Queensland Curriculum
& Assessment Authority

Stimulus 1

Le slam et le tourbillon — La poésie reprend vie

La poésie est souvent perçue comme un genre littéraire obscure voire même inaccessible. Avec ses règles, ses conventions et sa manière concise d'exprimer des idées complexes, la poésie peut être parfois jugée comme une forme d'art qui exige un haut niveau intellectuel. Étant donné que la poésie existait avant l'écriture et était souvent chantée ou récitée comme divertissement à une époque lointaine, elle occupe une place importante dans la littérature de la plupart des peuples. Aujourd'hui ceux qui montrent un intérêt pour la poésie traditionnelle sont considérés comme des experts d'un art supérieur. Cependant, au 21^e siècle, une nouvelle manière d'apprécier la poésie est apparue — le poète performeur.

Les poètes performeurs mêlent le monde de l'acteur et celui de l'écrivain. Avec énergie et charme, ils reprennent le concept ancien du récital et le modernise pour un public habitué à des spectacles stimulants. La poésie de performance est dynamique, captivante et accessible et les artistes qui la transmettent, combinent l'humour avec des images visuelles et une dose de performance théâtrale. Les poètes performeurs peuvent travailler n'importe où : une salle de classe, l'internet, une salle de concert ou la rue. Ils utilisent toujours la rime et le rythme de la poésie, le symbolisme et l'imagerie, mais avec les ingrédients ajoutés du spectacle et du drame. Les spectateurs adorent l'émergence de cette forme d'art qui encourage immédiatement leur participation.

Les indications suggèrent que la poésie de performance présente un autre avantage : écouter des slams permet aux gens d'avoir une meilleure image de soi et de mieux apprécier le moment présent. Peu importe où qu'ils soient, les spectateurs disent se sentir exaltés et plus positifs après avoir vu une poésie de performance. Cela est considéré maintenant de façon si positive que les poètes sont désormais intégrés dans la liste de lectures des élèves de secondaire, ce qui donne une énergie nouvelle et moderne à cette ancienne forme d'art.

Avec leur utilisation du rythme dramatique, leurs gestes exagérés et leur forme vocale innovatrice, les poètes de la performance ont apporté beaucoup d'intérêt au monde de la poésie. En essence, ils ont rendu cette charmante forme d'art accessible et contemporaine et il faut s'en réjouir.

Stimulus 2

Le passé se connectant au présent

Il y a trente ans, personne n'aurait pensé que le mot « appli » ou « application » désignerait une plateforme digitale permettant aux utilisateurs de faire des recherches, de rencontrer les autres ou de découvrir le passé. Surtout, personne n'aurait imaginé que dans ces « applis », on pourrait trouver les histoires de son propre passé.

Les applis qui nous permettent de découvrir notre généalogie sont une grande particularité de la vie moderne. Il suffit d'engager la conversation lors d'une fête, avec un groupe d'amis, ou à l'école ou au travail, pour se rendre compte que beaucoup ont utilisé une application de généalogie en ligne. Ces applis permettent de retracer l'histoire de leur famille sur des siècles car elles donnent accès à des documentations qui réunissent des actes de naissance, de décès et de mariage provenant de toutes sources officielles. De plus, elles fournissent des informations sur l'armée, le travail d'intérêt général ou sur l'immigration et elles sont un outil merveilleux pour ceux et celles qui désirent connaître la vie de leurs ancêtres.

Le nombre d'utilisateurs de ces applis est en constante augmentation car apprendre l'histoire de leur famille intéresse beaucoup les gens. Ces applis ont du succès car on y trouve des documents, photos, arbres généalogiques et informations sur les dates et les lieux concernant le membre de la famille. Un utilisateur sans grande expérience avec l'internet peut facilement y faire des recherches, car une fois que vous avez trouvé un lien concernant votre famille, en donnant un nom exact et une date de naissance correcte, il est très facile de remonter une génération dans le passé de votre famille.

Ces applis poussent les réseaux à se développer et pour les membres éloignés d'une famille, de se retrouver à travers le monde. Cela permet aux gens de découvrir la richesse de leur héritage génétique et d'établir que, finalement, nous sommes plus semblables que différents.

Un des vrais bénéfices de ces applis est la façon dont nous les utilisons pour collaborer. Si chacun partage un peu d'informations, nous ajoutons une pièce au grand puzzle de l'expérience humaine. Nous pouvons mieux comprendre le cycle dynamique de l'histoire en découvrant l'impact que des événements tels que les famines, les conflits et les révolutions ont pu avoir sur la vie réelle des personnes.

Stimulus 3

Nouvelle façon de conduire

Un nouveau modèle d'entreprise fait son apparition — les produits d'énergie propre pour les consommateurs soucieux de faire une bonne action pour le monde où ils vivent. Et alors que nous avons vu la progression de l'énergie solaire, des turbines à vent et des véhicules électriques, les forums d'innovation révèlent un intérêt croissant pour de nouvelles technologies en cours de développement. Et quelle la plus récente de toutes? La voiture à hydrogène.

Si la première pile à hydrogène a été inventée en 1839, il y a eu récemment un intérêt croissant porté aux véhicules alimentés par cette technologie. Ce seraient des véhicules à combustible propre conçus pour avoir un impact minimal sur l'environnement — une étude récente établit qu'une voiture à hydrogène émet seulement 120 g/kg de CO₂ sur sa durée de vie. Alors que l'extraction de l'hydrogène est toujours problématique, car ce dernier provient essentiellement du gaz naturel, beaucoup d'efforts sont accomplis pour voir si l'hydrogène pourrait être extrait à partir de la biomasse, dont l'origine est végétale. Le stockage de l'hydrogène dans la voiture est également problématique, car il est connu que l'hydrogène est très inflammable et la sécurité des consommateurs est la principale préoccupation. Ce domaine a reçu l'attention de beaucoup de chercheurs au cours des deux dernières décennies et des réservoirs renforcés de stockage de carburant ont été conçus.

Pour que ces véhicules soient facilement disponibles dans notre société, une autre pièce du puzzle doit être ajoutée. Nous allons avoir besoin de développer une « économie de véhicules à hydrogène », tout comme nous avons créé une économie de « véhicules électriques ». Nos villes et nos villages devront être équipés de stations de recharge et d'autres infrastructures pour que les consommateurs soient confiants d'avoir un moyen de transport sûr et fiable quelles que soient leurs destinations.

Le dernier problème à résoudre est l'accessibilité, mais vu le prix que les consommateurs ont été prêts à payer pour les voitures électriques, cela n'est peut-être pas vraiment un problème important. Beaucoup de consommateurs sont désireux d'utiliser les ressources correctement et avec soin, et il y a des signes qui montrent que ces innovations dans ce type de transport sont bien accueillies.

THIS PAGE IS INTENTIONALLY BLANK

THIS PAGE IS INTENTIONALLY BLANK

THIS PAGE IS INTENTIONALLY BLANK

